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Thème 2 : Dimensionnement de l’installation envisagée 

Thème 3 : Autonomie fourragère de l’exploitation  

                      

                                      

               

                  

                               

                         

                 

                             

                 



 Situation :  

75 Bovins (25 broutards , 25 Taurillons 1/2ans , 25 taurillons 2/3ans)  

250 Brebis allaitante  

Consommation fourragère pour Hivernage et pâturage  
 
Besoins :  
Pour la partie hivernage, il faudra donc environ 150T de foin en stock pour subvenir aux besoins des 
animaux sur la période hivernale. (Voir calcul page 2). Sachant que sur un hectare de prairie il est 
possible de faire en moyenne 4.5T de foin /hectare, il suffirait de faucher 35ha.  
Il restera donc 75ha de prairie pour pâturer sachant que le chargement moyen par hectare de 1UGB 
pour les bovins et de 1.04UGB pour les ovins. Au vu des effectifs il faudrait 45ha pour les bovins et 
35ha pour les ovins. Il manquerait alors une surface de 5ha pour être suffisant entre le pâturage et la 
fauche mais après la récolte de foin vous allez récupérer 35hectares cela suffira largement à subvenir 
aux besoins des deux productions.  
Bilan :  
Au vu des chiffres, des besoins et des différentes productions l’étude me semble tout à fait viable. 

 ’autonomie fourragère de l’exploitation n’est pas en danger, bien au contraire

 

Thème 4 : Dimensionnement prévisionnel de l’atelier ovin  
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Thème 5 : Installation d’Hortense Gorisse 

Hortense Gorisse, 
Melle Hortense Gorisse 
Les Creuziers  
03140 VOUSSAC      
     

 
Lettre de motivation pour une installation agricole  

 
Voussac, le 01/09/2023 

 
A la suite de l’avis émis par la   P  A  le 24 mai 2023, je tenais à réaffirmer mes motivations pour 
mon projet d’installation. 
Si mon cursus scolaire n’est pas achevé et renvoie à mon jeune âge, mon engagement à poursuivre 
dans la voie dans laquelle je me suis engagée n’en est pas moins fort : cette 1ère année de BTS ACSE, 
validée avec succès, conforte mes choix, et je reste plus que déterminée à obtenir mon B S l’année 
prochaine pour entrer de plain-pied dans la phase active de mon projet. 
 
Il peut être surprenant de se « déclarer » tardivement dans une famille d’agriculteurs, et si, parmi mes 
amis, beaucoup savaient dès l’enfance quelle serait leur voie, cela n’a pas été mon cas. 
 nfant, je ne souhaitais pas mener la même vie qu’eux, voyant mon père fatigué par les vêlages, 
intervenant pratiquement à chaque fois et prenant parfois des risques pour lui-même avec des vaches 
pas toujours coopératives : je n’arrivais pas à m’imaginer effectuer ce travail seule. 
Plus tard, lorsque mes parents ont cherché un repreneur, la continuité de l’activité bovine et la reprise 
du cheptel semblaient tellement évidentes que je n’ai pas envisagé de m’installer. 
 
La jeune femme que je suis devenue sait bien que ses racines sont bourbonnaises : je reste très 
attachée à ma région et je ne me vois pas vivre ailleurs, certainement pas en ville et encore moins dans 
un emploi « posté ». 
Afin de découvrir le monde du travail (autre qu’agricole), j’ai obtenu un « job étudiant » depuis 6 mois 
chez  ecathlon tous les samedis, jours de congés et vacances, me permettant ainsi d’appréhender 
l’entreprise, la hiérarchie, la relation clients….  ne expérience enrichissante mais qui conforte encore 
plus mon choix de travailler en extérieur, au contact des animaux et d’être indépendante.  
 
 aute de trouver un repreneur, mes parents se sont interrogés sur la suite à donner à l’exploitation. 
 e moment de réflexion, couplé à l’intérêt grandissant que j’éprouvais pour l’exploitation, la possible 
adaptation de l’activité vers de l’ovin et l’avantage que pouvait représenter l’expertise de Photosol en 



matière d’agrivoltaïsme d’élevage sont autant de facteurs qui m’ont incité à me déclarer candidate à 
la reprise après m’être inscrite en B S A S . 
 
 ’autres arguments ont motivé ma décision, à savoir : la production d’ovins et l’engraissement de 
jeunes bovins me correspondent mieux, la ferme reste dans la famille, le partenariat avec Photosol 
conforte les investissements nécessaires et permet ainsi de pérenniser l’exploitation ; enfin la 
production d’énergie renouvelable couplée à des productions Bio me permet de continuer l’effort de 
mes parents vers une agriculture encore plus durable qui est en phase avec mes aspirations. 
 
Je mets en parallèle les compétences que j’acquiers en cours et en stage, avec la pratique sur 
l’exploitation de mes parents, dès que je peux, tant au niveau technique qu’administratif : je participe 
aux travaux de fenaison, à la gestion des pâturages, l’évaluation des animaux et leur état 
d’engraissement, la gestion de l’eau, la comptabilité, la gestion des documents administratifs, le 
contrôle Bio, etc. 
 
A travers cette transmission, je me projette dans l’avenir et pense aux futurs investissements que je 
souhaite réaliser pour moderniser la ferme : sur les bâtiments, les clôtures, le matériel, un chien de 
troupeau, et bien entendu le cheptel ovin pour lequel je prends note de toutes les expériences et avis.  
 
La perspective de pouvoir y faire face financièrement me rassure et me fait aborder mon installation 
future beaucoup plus sereinement.  
J’ajoute que l’émulation créée par mes camarades de classe et mes amis, nombreux à être issus du 
milieu agricole, mes engagements dans la commune et alentour (Comité des Fêtes, pompier 
volontaire, activités sportives…), me confortent dans mon choix de vie et d’avenir. 
 
 nfin, j’ai pleinement conscience des effets du réchauffement climatique et, compte tenu de l’urgence, 
de la nécessité de développer  les énergies renouvelables, des problématiques énergétiques avec 
l’arrêt des moteurs thermiques dans un futur proche et des besoins en électricité verte qui en 
découleront, mais aussi de la baisse de la consommation de viande, de l’exigence des consommateurs 
pour la qualité des produits autant que leur valeur environnementale, et j’ai à cœur de relever ces 
défis qui appartiennent à ma génération. 
 
Pour ces raisons, je vous remercie de bien vouloir reconsidérer mon projet, l’appréhender comme une 
chance pour moi et ma future exploitation et in fine, certes épaulée par mes parents, faire confiance 
à une nouvelle génération d’agricultrices. 
 
 

Hortense GORISSE 

 



Thème 5 : Séquence Compenser 
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Thème 6 : Maintien de la production et du revenu agricole  
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ANNEXES : 
Annexe 1 : Chiffrage des besoins de l’atelier bovin par un technicien de la COOPACA 



  



Annexe 2 : Mail de la chambre d’agriculture sur le taux de chargement  

 

 

 



Annexe 3 : Compte rendu de conseil par la chambre d’agriculture de l’Allier  

 

 

  



Annexe 4 : devis machine mise sous vide  





Annexe 5 : Devis pour une bétaillère (camion + remorque) 






